

**TRANSCRIPCIÓN ENTREVISTA A D. JUAN CARLOS
RODRÍGUEZ IBARRA EN EL PROGRAMA “MÁS VALE TARDE”
DE LA SEXTA.**

Lunes, 18 de noviembre 2019

Badajoz

MINUTADO COMPLETO: 00:00-11:21

A la entrevista asisten:

- Juan Carlos Rodríguez Ibarra (Presidente de Fundceri)
- María del Carmen Mendizábal García (Presentadora)

María del Carmen Mendizábal (00:00-00:05):

Hablemos con Juan Carlos Rodríguez Ibarra, expresidente de la Junta de Extremadura, Presidente, perdón por la espera

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (00:06-00:08):

Nada, no se preocupe gracias.

María del Carmen Mendizábal (00:09-00:20):

Dígame si el sábado los votantes, los militantes del partido socialista que tienen que votar ese acuerdo, ¿conocen el contenido? ¿O solamente conocen la guía de esos diez puntos que conocimos la semana pasada?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (00:21-03:04):

Vamos a ver yo creo que no se tienen que hacer consultas fallidas que después dejen frustración en los militantes porque hayan votado algo que no saben exactamente qué. Yo

recuerdo el referéndum que se nos hizo a propósito en el año 2016 del acuerdo con Ciudadanos y la opinión que había en las sedes del partido era que bueno que estábamos votando a ciegas. Yo no sé si puedo estar de acuerdo o en contra de un pacto con Podemos porque no sé exactamente qué es lo que se va a pactar. Si sé que se quiere formar un gobierno con Podemos pero ese gobierno puede ser bueno o malo para los intereses que defendemos los socialistas. Puede ser bueno o malo para España. Yo recuerdo que partidos ya con tanta (01:12) como el PSOE que es el SPD Alemán cuando hizo el acuerdo con Angela Merkel antes de firmarlo envió 400 folios a los militantes para que los militantes supieran pormenorizadamente a qué se comprometían con su sí o con su no. Yo creo que la pregunta sencilla de si está de acuerdo con formar un gobierno progresista, el militante tiene que responder que sí. Ahora, ¿En qué consiste? ¿Por qué yo me voy a creer que Podemos es un partido progresista de izquierdas? Si ha cambiado de opinión durante unas cuántas veces a lo largo de estos años. ¿Y por qué me voy a creer yo que el resultado de ese acuerdo va a ser un gobierno progresista? Yo creo y recomendaría al secretario general del PSOE, a Pedro Sánchez que haga el favor de enviar los puntos básicos en lo que se basa ese acuerdo, porque decir que vamos a mejorar la educación no es decir nada, es decir yo no conozco todavía a ningún político que diga que va a intentar construir una sociedad peor. El día que se conozca haga el favor de presentármelo porque le vamos a sacar en procesión. Yo creo que deberían intentar ser serios y hacer un referéndum que no hay tanta prisa como para opinar el sábado porque durante dos, tres campañas electorales hemos estado yendo por los pueblos de España diciendo que Podemos era un partido no fiable y diciendo que con los independentistas no se puede llegar a nada. Por lo tanto, si ahora se va a llegar a acuerdos, me parece sensato que sepamos los militantes de qué acuerdos se tratan, no solamente que se va a formar gobierno, sino de qué acuerdo estamos hablando. Creo que nos lo deben y creo que lo deben hacer y de lo contrario sino yo desde luego no voy a comprometer mi voto en algo que no conozco exactamente en qué consiste.

María del Carmen Mendizábal (03:05-03:28):

Eso es, le iba a preguntar si ustedes los socialistas tienen más información de la que tenemos los demás por qué, ¿por qué vale un acuerdo ahora que no valía antes de las elecciones? Por qué, ¿Por qué dos días después de las elecciones del 10 de noviembre

vale el acuerdo que no valió antes del verano? Usted , ¿esto se lo ha contado Pedro Sánchez? ¿O se lo ha contado Pedro Sánchez a los socialistas?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (03:29-06:02):

No, yo creo que no porque no ha habido ni siquiera un comité federal. Yo creo que debería haber un comité federal donde se dijera líneas básicas pormenorizadas de en qué consiste el acuerdo y que después de ese comité federal, los miembros del comité federal que corresponden a cada región explicaran a los militantes de qué va el acuerdo y posteriormente a votar. Yo no tengo, yo no estoy aquí hablando con usted porque tenga interés en derribar al secretario general o perjudicar al secretario general, yo lo que tengo interés es que mi partido cumpla con la responsabilidades que hemos sometido a consideración y a votación de los ciudadanos a lo largo de tres campañas electorales, las dos campañas electorales de abril y mayo o junio no me acuerdo ya, y la campaña electoral que se acaba de celebrar ahora mismo en el mes de noviembre. Creo que tenemos, es decir lo que no sirvió hace seis meses puede ser que sirva ahora, uno tiene derecho a cambiar de opinión, mire yo participé en el referéndum de la OTAM porque Felipe González y el partido socialista cambiaron de opinión, primero dijimos que no y después dijimos que sí, pero se nos explicó hasta la saciedad y explicamos hasta la saciedad a los ciudadanos por qué ese cambio de opinión. ¿Por qué? Porque para que España estuviera en los organismos internacionales era necesario que también pertenciéramos a la OTAM. Bueno una vez que se nos explicó lo entendimos, se lo explicamos a los españoles y dieron su apoyo mayoritario, no hay ningún inconveniente en cambiar de opinión, yo no critico al partido socialista ni a Pedro Sánchez porque cambien de opinión. Lo que pongo en cuestión es que cambien de opinión sin explicar por qué. Y yo necesito saber, uno qué significa pactar con Podemos y dos cuáles son las rayas rojas que se van a poner a los independentistas para que no tengamos una discusión permanente sobre la ubicación y la situación de los independentistas dentro de la ruptura de la Constitución española. No creo que sea pedir mucho y no creo que sea ser desleal con el partido el decir esto que yo estoy diciendo en estos momentos. Ramón Rubial que fue nuestro presidente ya fallecido y que estuvo veintitrés años en la cárcel por defender sus ideas siempre decía que había que ser patriota con el partido siempre que el partido socialista sea útil para los intereses de los ciudadanos españoles, si no es útil ¿Para qué

vale ser patriota del partido? Y eso mismo pienso yo, yo soy patriota del partido pero quiero saber qué es lo que estoy defendiendo y por qué estoy defendiéndolo. Y creo que tenemos derecho a saberlo.

María del Carmen Mendizábal (06:03-06:24):

Bueno, eso es importante sobre todo de cara al sábado, repetimos es cuándo vota la militancia socialista ese preacuerdo entre socialistas y Unidas Podemos y presidente, más allá de conocer las líneas rojas de Esquerra que también está pendiente, ¿Qué le preocupa más de esta próxima legislatura o de la situación actual? ¿De esa fotografía actual, VOX o los nacionalismos extremos?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (06:25-07:50):

Me preocupan más los nacionalismos extremos porque VOX por el momento no está poniendo en cuestión la Constitución directamente, aunque indirectamente si lo está haciendo. Se quiere cargar ni más ni menos que el artículo 2 de la Constitución y el título octavo de la misma, pero bueno no ha dicho que vaya unilateralmente a cargarse la Constitución. Sin embargo los independentistas si quieren unilateralmente cambiar el statu quo, si quieren que la visión independentista se imponga al resto de España, ellos quieren que se les reconozca como nación para reconocer en el derecho de decidir. Pero lo mínimo que tienen que hacer es reconocernos a nosotros, al resto de los españoles también que somos una nación y que por lo tanto también tenemos derecho a decidir cuáles son los límites territoriales que queremos en España y cuál es la Constitución que queremos. Por lo tanto yo estoy francamente preocupado con respecto a ese desafío que en estos momentos tenemos y que no se sabe muy bien cómo hacerles frente pero que se les está dando un margen de negociación que quizá no merezcan salvo que se nos explique por qué se le va a dar un margen de negociación. A lo mejor nos sale el señor Torras diciendo que renuncian a la vía unilateral y que quieren pactar con el gobierno una solución airosa a sus problemas. Bueno todo es cuestión de hablarlo y de explicarlo pero si no lo sabemos va a resultar muy difícil y muy complicado que los militantes participemos en una votación de ese estilo, tan complicado como esta.

María del Carmen Mendizábal (07:51-08:05):

No sé si es más complicado que una gran coalición, ¿Usted ve imposible una coalición entre el partido socialista y el partido popular? Hoy Aznar decía así o el partido popular incluso, si Pedro sin Sánchez, ¿Eso le parece posible, le parece que puede ocurrir?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (08:06-09:40):

No, yo creo que el partido socialista no debe aceptar nunca ningún chantaje. Los socialistas hemos decidido que Pedro Sánchez sea nuestro candidato y no va a venir ahora el partido popular a chantajearnos con eso. Ahora si le digo, que el partido popular tiene una ocasión de oro para intentar ocupar el espacio de centro que ha dejado libre de nuevo Ciudadanos, se han intentado en varias ocasiones a lo largo de estos cuarenta y tantos años ocupar el centro y nunca se ha conseguido. El partido popular ha dejado a un lado a aquella parte más extrema de la derecha que estaba escondida en el armario del partido popular sin dar la cara porque les daba vergüenza asomar la cara franquista después de cuarenta años de la odiosa dictadura. Ellos ya se han ido, han formado un grupo por cierto con éxito de crítica y de público, bueno ya no tiene su extrema derecha. ¿Por qué no son capaces ahora en lugar de ser herederos del señor Fraga convertirse en heredero del señor Suárez hacerse un partido de centro derecha al estilo europeo como la CDU o los partidos es centristas de Francia? Y eso daría posibilidad que se explorara entre el centro izquierda, es decir el partido socialista obrero español y el centro derecha, es decir el partido popular desprovisto de toda la parte más insensata que ha estado durante tantos años acompañándole para hacer una gran coalición que hiciera posible uno, atender con fuerza el desafío independentista y dos, terminar definitivamente con las dos Españas que han venido envenenando a nuestros sueños a lo largo de estos últimos años.

María del Carmen Mendizábal (09:41-09:46):

Una cosa más presidente, que me queda un minutillo. ¿Se fía de Podemos? ¿Se fía de Pablo Iglesias?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (09:47-11:14):

Yo me gustaría que Pablo Iglesias saliera en televisión y dijera qué son, qué es Podemos. Porque acuérdesese que hace cuatro o cinco años eran bolivarianos, querían que el sistema de Chávez se exportara al sur de Europa incluido España. Son comunistas, son populistas ¿Qué son? Yo no me puedo fiar de un partido que no dice lo que es. Nosotros somos socialdemócratas, llevamos ciento cuarenta años siendo socialdemócratas. Nuestros modelos estaban clarísimos, era el norte de Europa, Suecia, Dinamarca, Holanda, los países del norte de Europa, ese era nuestro modelo. ¿Cuál es el modelo de Pablo Iglesias? Por favor que lo expliquen, porque yo no lo sé. Dicen que son de izquierdas porque lo dicen, podían decir también que son extraterrestres porque lo dicen, pero yo no tengo sensación de que Pablo Iglesias esté a mi izquierda, ¿Por qué está a mi izquierda? ¿Por qué lo dice él? Yo tengo acreditada una política de izquierda durante muchos años en mi región, pero Pablo Iglesias está todavía por demostrar que tipo de política es la base de su argumentación y en qué modelos del mundo se basan, y eso no lo dicen nunca. Si son socialdemócratas como parece que últimamente vienen diciendo, oiga póngase a la cola del partido socialista, le acogeremos en nuestro seno y por lo tanto la izquierda será más fuerte unida, pero si no son socialdemócratas ¿Qué demonios son? Explique qué son y yo podré decirle si me fío o no me fío de Pablo Iglesias.

María del Carmen Mendizábal (11:15-11:16):

Presidente Rodríguez Ibarra, gracias

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (11:17-11:20):

Muy bien, muchas gracias a usted, buenas tardes.

María del Carmen Mendizábal (11:21):

Un saludo.